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Le Mot Du Maire 
Le mot du maire… 

A l’échelle de la commune, interventions publiques et dynamique 
associative sont les deux leviers complémentaires que l’on peut   
actionner pour la qualité de vie sur nos territoires. Plus que jamais, 
ces deux piliers sont les remparts aux bouleversements extérieurs 
de toute nature qui percutent nos vies : changement climatique qui 
nous affole, digitalisation généralisée qui nous déconcerte voire 
nous marginalise, conflits qui nous obsèdent, inflation qui nous  
fragilise…. La commune fait office de cocon protecteur où nous 
trouvons des repères rassurants.   

Nous devons préserver ce havre sécurisant, ce qui ne veut pas dire figer l’existant car il 
deviendrait rapidement désuet. Alors que les évolutions s’accélèrent, nous veillons à saisir 
toutes les opportunités pour l’adapter afin qu’il demeure notre cadre de référence       
commun.     

C’est ce que nous nous mettons en devoir de faire en apportant de véritables services de 
proximité pour tous. Nous le faisons, je le rappelle, en facilitant le quotidien des parents 
d’élèves par les garderies gratuites et à large amplitude horaire, par des Activités          
Périscolaires Complémentaires variées qui font appel aux précieuses ressources locales de 
nos associations comme à des intervenants extérieurs, par une restauration scolaire      
enviable. Nous le faisons encore en participant à la mise en place des permanences France 
Services et de la conseillère numérique dont le succès ne se dément pas et que nous       
venons de renouveler. Plus récemment, pour répondre encore mieux aux besoins des     
familles, nous nous sommes associés à la construction de la convention de partenariat 
liant la Communauté de communes Terres des confluences à la Caisse d’Allocations        
Familiales. Ce nouveau cadre des interventions de la CAF porte sur la petite enfance,     
l’enfance, la jeunesse, la parentalité, l’animation de la vie sociale, le logement et habitat, 
l’accès aux droits, la santé et la mobilité.  

Faire évoluer l’existant pour rester dans une dynamique positive passe aussi par la         
réalisation d’opérations structurantes de nature à installer durablement la commune 
dans son futur. C’est ce que permettra l’ambitieuse restructuration du site de l’ancienne 
boulangerie dont la réunion de lancement du chantier s’est tenue dernièrement. Ces     
travaux, comme toutes les opérations d’ampleur précédentes, vont apporter un               
renouveau sur la physionomie du village et la vitalité de la commune. C’est ce que nous 
verrons en 2024…, année qui, je le souhaite ardemment, tiendra les tourments à distance 
de chacun. Dans l’immédiat, je vous souhaite une belle fin d’année. 

Le maire, Dominique FORNERIS 



 

          Commémoration de l’armistice de 1918 

 

À 18 heures le 11 novembre 1923, le ministre de la Guerre et des Pensions, 
André Maginot, allumait pour la toute première fois la Flamme du        
souvenir. Devenue désormais une tradition, cette flamme située au pied 
de l’Arc de Triomphe de Paris ne s’est plus jamais éteinte.  

Une gerbe et une lampe tempête ont donc été déposées au monument aux 
morts en référence au centenaire de cet évènement. 



 

INFO  VOIRIE 
Programme de réhabilitation des ouvrages d'art: 

 

Après de longs mois de fermeture pour rénovation, le pont sur la Route 
d’Escudié permettant le franchissement du ruisseau de Ferret a reçu ses 
garde-corps, signifiant la réalisation complète de cet ouvrage.  

 L'entreprise EUROVIA a débuté les travaux de réhabilitation du pont           
le 12 juin, suite à l’appel d'offre lancé par la communauté de communes 
Terres des Confluences, compétente sur la voirie intercommunale. 



 

Le Programme d’Investissement Voirie 2023 a été réalisé par l’Entreprise 
LAFFONT en ce qui concerne la réfection des chaussées. Les curages de    
fossés étant réalisés par l’Entreprise SIREJOLS 

Les 150 mètres de la Route de St Martin au droit du carrefour de la Baysse 
ont été réalisés (Solde du programme 2022 reporté dans l’attente de la     
réalisation de travaux de renforcement et d’enfouissement du réseau 
d’électricité). 

La Route de LABARRAT a été rénovée sur presque toute sa longueur (entre 
la route de Lastours et la Route de l’église de St Hubert). 

 

TRAVAUX COMMUNAUX 

Les Travaux réalisés récemment sur l’Eglise de St HILAIRE nous ont amené 
à remanier son chemin d’accès qui a été entièrement repris à partir de la 
route départementale. 

INFO  VOIRIE 



 

Cour de l’école 
Les travaux de réaménagement de la cour de l’école primaire ont eu lieu 
comme prévu pendant les vacances scolaires d’été. 

Les enfants ont eu le plaisir de découvrir un tout nouvel espace extérieur 
ludique et fonctionnel, tout en conservant des espaces enherbés et des 
zones ombragées. 

Cour de l’école maternelle avec son aire de jeux. 



 

La cour avec un revêtement en bitume coloré pour mieux dissiper la 
chaleur sans être trop réfléchissant. 

Ces travaux  parachèvent un programme de restructuration de notre école. 



 

 
 
 
En janvier 2024, la commune de DURFORT-LACAPELETTE réalise le recensement de 
sa population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi développer 
de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble des logements et des       
habitants seront recensés à partir du 18 janvier 2024. 
 
Comment ça se passe ? 
 
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, un agent recenseur,     
recruté par la commune, vous fournira une notice d’information soit dans votre 
boîte aux lettres soit en mains propres. Suivez simplement les instructions qui y 
sont indiquées pour vous faire recenser. Ce document est indispensable, gardez-le     
précieusement. 
 
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous, et également 
plus économique pour la commune. Moins de formulaires imprimés est aussi plus 
responsable pour l’environnement. 
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires papier pourront vous 
être remis par l’agent recenseur. 
 

RECENSEMENT DE LA POPULATION 2024 

Karine BOIS 

Agent recenseur pour la commune 



 

 
Pourquoi êtes-vous recensés ? 
 
Le recensement de la population permet de savoir combien de personnes vivent 
en France et d’établir la population officielle de chaque commune. Le               
recensement fournit également des statistiques sur la population : âge,           
profession, moyens de transport utilisés, et les logements…   
 
Les résultats du recensement sont essentiels. Ils permettent de : 
 

Déterminer la participation de l’État au budget de notre commune : plus la 
commune est peuplée, plus cette dotation est importante ! Répondre au 
recensement, c’est donc permettre à la commune de disposer des ressources 
financières nécessaires à son fonctionnement. 

Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de scrutin, le nombre 
de pharmacies…  

Identifier les besoins en termes d’équipements publics collectifs (transports, 
écoles, maisons de retraite, structures sportives, etc.), de commerces, de    
logements… 

 
Pour toute information concernant le recensement dans notre commune, veuillez 
contacter : 05.63.04.50.64 
 
 
Pour en savoir plus sur le recensement de la population, rendez-vous sur le site    
le-recensement-et-moi.fr.   

Virginie LECHES 

Agent recenseur pour la commune 



 



 



 



 



 

Les Activités Pédagogiques 
Complémentaires  

Cette année, nous proposons pour les Activités Pédagogiques       
Complémentaires (APC) du jeudi de 15h15 à 16h15: 
 
Prestation Musicale. 
Partenariat avec la Bibliothèque. 
Ateliers de Marionnettes. 
Initiation à la pétanque. 
Atelier fabrication d’objets en partenariat avec l’association Quercyliens. 
Initiation au langage des signes pour les maternelles. 
Divers ateliers avec Karine BOIS. 
Fabrication d’une maison à insectes (à la demande des élèves.). 
Fabrication d’une boîte à livres à mettre à l’intérieur de l’école (à la       
demande des élèves.). 
 
 
 
D’autres activités hors APC sont prévues durant l’année scolaire : 
 
L’initiation aux gestes de 1er secours 
pour les élèves de l’élémentaire. 
Le Permis Internet pour les CM2. 
 
 
Une opération de réduction des            
emballages organisée par le SIEOOM 
avec un défi « goûter sans emballage » a 
eu lieu à l’école durant la semaine du 20 
au 24 novembre.  



 

Activité Musicale 

Atelier Marionnettes 

Fabrication d’objets avec  

QUERCYLIENS 

APC Pétanque 

APC Bibliothèque 



 

L ’ A P E 
L’ Association des Parents d’Elèves 

Nous avons commencé l’année scolaire 2023-2024 en participant à la 
« Journée des associations ». 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour l’Assemblée Générale du 25/09/2023 un nouveau bureau a été voté 
à l'unanimité. 
Composition du bureau : 

Présidente : BARBE Eva 
Trésorière: SANTOS Lucia 
Secrétaire : DUPUY Lynda 
Secrétaire suppléante : PEREZ Stéphanie 

Membres actifs : VERFAILLIE Adrien / BERNARDIS Magaly / DADER       
Manuela / FOURNIE Amélie / PEREZ Jessica / COMES Pascal / DERAPPE 
Laurent / GUILBERT Julie / MONTARIOL Emilie 
Nous vous invitons prochainement à nous rencontrer le dimanche 10  
décembre à la salle des fêtes pour « L’après-midi Noël » organisée par 
Quercyliens. Nous y tiendrons notre stand du marché de Noël. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fin février / début mars nous organiserons une tombola. 



 

Le plus grand événement organisé par l’APE sera la 2ème édition du 
TRAIL DES CLOCHERS le 21 avril 2024 . 
 
Si vous voulez participer de près ou de loin à cette belle aventure, 
en tant que bénévole ou sponsor du Trail, n’hésitez pas à nous      
contacter au 06 73 75 97 26. 

Rejoignez notre équipe pour cette belle journée sur les coteaux de      
Durfort-Lacapelette. 
Échange et Bonne Humeur garantie! 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
Nous serons heureux de vous retrouver 
nombreux pour ces animations ! 
Bonnes fêtes de fin d’année, 
Amicalement, 
Tout l’équipe de l’APE 

Départ de la 1ère édition du  

TRAIL DES CLOCHERS 



 

Forum des Associations 
Le forum des associations a fait le plein ! 
Il y avait du monde pour le forum des associations de DURFORT-
LACAPELETTE. 
Notre village fait preuve d’un grand dynamisme avec ses nombreuses    
associations pour tous les goûts et tous les âges : activités sportives,     
culturelles ou de loisir, le choix est vaste : 
DURFORT-PETANQUE/LOS LANDRAIRES DE LACAPELA (randonnée)/LES 
PLANCHES DOREES (théâtre)/l’ACCA de DURFORT/GYMNASTIQUE        
VOLONTAIRE/LES AINES DE DURFORT/ETRE AVOIR ET CONNAITRE 
(bibliothèque)/l’ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES/QUERCYLIENS/LE 
COMITE DES FETES/LES ARTS MARTIAUX DU CHASSELAS/FILOPLUME 
(ateliers danse) 
Le forum a été fort bien préparé par les présidents d’associations qui 
étaient tous présents pour présenter leurs activités. 
De nombreuses animations étaient prévues : démonstration de judo,     
pétanque, pêche pour les enfants et découverte de la faune et la flore en 
milieu aquatique, moment convivial autour d’une belote, initiations à la 
chasse à l’arc, atelier de calligraphie, randonnée pédestre, spectacle de 
marionnettes offert aux enfants, organisation d’un mini-trail pour        
enfants. 
Pour rappel, vous trouverez des informations sur chaque association sur 
le site internet de la mairie. 
On vous dit donc à l’année prochaine pour venir les découvrir à nouveau ! 



 
 

L’association QUERCYLIENS  

Association  FILOPLUME 

L’ACCA DE DURFORT  

DEMONSTRATION DE TIR A L’ARC 

Avec des intervenants de l’association ASCA82 de MONTAUBAN 



 

Forum des Associations 

L’APE DURFORT LACAPELETTE 

MET SON STAND EN PLACE 

REPAS CONVIVIAL DES  

INTERVENANTS 

ORGANISATION D’UN MINI TRAIL POUR LES 
ENFANTS 

AFFICHE DE LA 2éme EDITION DU TRAIL 
DES CLOCHERS 



 

 

Forum des Associations 

LES ARTS MARTIAUX DU CHASSELAS 

ET LEURS DEMONSTRATIONS EN PLEIN 
AIR 

PREPARATION POUR L’ECHAUFFEMENT 

JOURNEE CONVIVIALE 

OU TOUTES LES  

ASSOCIATIONS SE COTOIENT 



 

Forum des Associations 

LE STAND DU VAIRON CAZEEN 

INITIATION A LA PÊCHE ET A LA        
CONNAISSANCE DES   

DIFFERENTES ESPECES DE NOTRE  

REGION 

LA JOURNEE IDEALE POUR LA 
PÊCHE 



 

 

Forum des Associations 

ORGANISATION DES STANDS 

PREPARATION DU REPAS 

PRÊTS POUR ACCUEILLIR LES  

VISITEURS 



 

Les arts martiaux du chasselas 
         Nouvelle saison pour les Arts martiaux du Chasselas : 

La saison 2023/2024 est bien engagée pour les AMC. En effet les cours 
ont repris le 07/09 à  Durfort-Lacapelette, où une nouvelle section a été 
créée : le groupe Karaté enfant qui se déroule les mercredi après-midi 
de 18h à 19h. Petit effectif mais le groupe est en train de se structurer, 
animé par Alain Lascaux en cours de formation DIF depuis septembre. 

Quant à La section Karaté adultes animée par Alex Lafon en corrélation 
avec Geoffroy Carles qui se partagent l’animation des cours les lundis et 
les mercredis soir, tous deux détenteurs de Brevet d’Etat, proposant des 
cours et des spécificités complémentaires, ne font qu’enrichir les      
pratiques martiales. 

Concernant la section enfant judo, elle a vu ses effectifs                       
considérablement augmenter, groupe pris en charge par Sophie Beurel 
détentrice d’un Brevet d’Etat. Nombreux sont les enfants qui             
s’investissent dans les Arts Martiaux à Durfort. 

La section adultes Judo, Jujitsu, Self-défense, propose les mardis et les 
jeudis soirs des cours animés par Bernard et Clément Lemozy                 
détenteurs respectivement d’un Brevet d’Etat et d’un CQP. Ces derniers 
proposent des cours adaptés à tous les niveaux et appréciés par les     
adhérents. En début de saison, les principes de base sont repris pour 
permettre à tous de se mobiliser et de progresser chacun à son rythme 
et en toute sécurité. 

 



 

Pour finir la présentation du panel d’activités des Arts Martiaux du    
Chasselas, n’oublions pas le Karaté Bien-Etre et le Taïso qui proposent à 
tous, des activités basées sur le renforcement musculaire dans le but de 
garder la maîtrise de son corps, en assouplissant et en raffermissant      
celui-ci. Sport idéal pour tous, travaillant sur la mobilisation musculaire, 
l’équilibre physique et psychique. Ces deux pratiques sont animées par 
Alex et Sophie. 

 Il est à noter que Les Arts Martiaux du Chasselas, ont participé à la     
journée des associations qui s’est déroulée le 16/09 sur la place de la    
Mairie. Enfants et adultes s’étaient mobilisés pour faire de cette journée 
un événement marquant de la saison grâce à des démonstrations et des 
échanges qui étaient proposés pour tous. 

Depuis le début de la saison, les enseignants et les dirigeants ont participé 
au stage national de rentrée (SNR), ainsi qu’à divers stages de formation 
départementaux, aussi bien en karaté qu’en Judo Jujitsu.  Club investit 
dans le travail de préparation aux grades avec des niveaux différents, 
mais tous donnent de leur temps et de leur énergie pour que la réussite 
individuelle rejaillisse sur la réussite du club, car sport individuel mais 
qui existe grâce à l’échange et le respect entre les deux partenaires (Tori 
et Uke) 

N'hésitez pas à venir nous rencontrer pour échanger et franchir le pas, 
c’est sûr que vous trouverez une activité qui correspondra à vos attentes 
et à vos besoins. 



 

 AMICALE DES AÎNES 

Le repas de fin d'année de l'amicale initialement fixé au 2           
décembre est  reporté au  samedi 9 décembre 2023 à 12 heures, au 
relais de Saint Jacques. 

Les inscriptions sont reçues au 06 77 73 52 62. 

L'assemblée générale se tiendra le jeudi 25 janvier 2024 à 14h. 

Souvenir de Cantabrie (Espagne) mai 2022  



 

BIBLIOTHEQUE Municipale  

Association Etre, Avoir et Connaître  

Voici, en avant première, ce que vous   
pourrez voir d’ici quelques temps, sur 
un coin de la façade de la                    
bibliothèque.  

Cette enseigne, dont les connaisseurs        
reconnaîtront la fille Yvonne de       
l’affichiste moissagais Firmin     
BOUISSET, a été réalisée par les        
apprentis d’Auteuil, avec l’aide de    
Daniel BERENS qui en a également 
créé la  potence en fer forgé.  

Qu’il trouve ici nos plus vifs                
remerciements.  

Voici également les dernières acquisitions de la bibliothèque.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N’hésitez pas à venir nous voir les mardi de 15h à 18h et les jeudi de 16h30 à 18h  

                                                  (hors vacances scolaires).  



 

Los Landraires de Lacapelá 
Association de randonnée pédestre 

Réunis en assemblée générale le 2 septembre 2023, les 29 participants ont       
renouvelé leur confiance au bureau sortant. (voir en fin d’article)                              
Les comptes-rendus moral et financier présentés ont été adoptés à l’unanimité.      

Le prix des licences FFRP n’a pas été modifié. Légèrement en baisse, le nombre 
d’adhérents se maintient à 38. 

 Ce n’est pas moins de 41 sorties du vendredi et  25 sorties du dimanche qui ont été 
proposées au cours de la saison 2022/2023. 

Le séjour d’automne à Argelès-sur-Mer a regroupé 23 participants. Facilité par un 
temps exceptionnel, (les plus courageux  ont même pu se baigner !)  le programme 
prévu a pu être réalisé dans son ensemble : sentier du littoral d’Argelès à Banyuls, la 
tour Madeloc, les chapelles Saint Jérôme et Saint-Laurent-du-Mont sur les hauts 
d’Argelès, un  circuit en Espagne de Puerto de la Selva à  Llança ,  les orgues d’Ille sur 
Têt. 

Après une courte pause estivale, les randonnées ont repris à la journée dès le          
dimanche 3 septembre à La Romieu, dans le Gers, suivi d’une belle journée à Cahors 
avec 2 difficultés majeures : la croix Magne et le Mont Saint Cyr. 

 



 

Le programme de septembre à janvier a été présenté et adopté. 

La soirée « châtaignes » a été fixée au vendredi 27 octobre. 
Le Téléthon sera organisé sur 2 journées : le vendredi 1er décembre sur un circuit 
de Durfort et le Dimanche 3 décembre sur un circuit à  déterminer.  
A l’occasion du mardi-gras une soirée crêpes est prévue courant février. 
Si le calendrier des randonnées de janvier à juillet 2024 est encore en préparation, 
les séjours pour l’année 2024 ont été discutés et déjà fixés : 
- un « séjour montagne » dans les Pyrénées Orientales, aux Angles, a été retenu 
pour la semaine du 22 au 29 juin 2024. Les lacs des Bouillouses, le lac d’Aude, la  
vallée d’Eyne, les bains de Saint Thomas , Font-Romeu , l’enclave espagnole de    
Llivia permettront aux  23 inscrits d’évoluer dans des paysages de                      
haute-montagne. 
-Le « séjour mer » est proposé à Lalonde les Maures (Var) du  22 au 29 septembre 
2024. 
Vous pouvez constater que l’association est très active et c’est toujours tous les 
vendredis (après-midi) et les dimanches tous les quinze jours à la journée (en demi
-journée à compter du 19 novembre) que nous proposons des sorties au départ de  
Durfort (place de la mairie) ou de Moissac (parking du supermarché Casino). 
Ces randonnées se déroulent dans une bonne ambiance et sans aucun esprit de 
compétition. Le plaisir et la convivialité restent les maîtres-mots pour nous. 

Pour adhérer à l’association des Landraires de Lacapelá, contactez : 

le président Claude Combalbert au (06.76.86.27.47),  

la trésorière Reine Borderies au (06.36.00.87.43)  

la secrétaire Evelyne Goulard au (06. 86. 90. 98. 09).  

Il est encore temps de prendre votre licence puisque la saison de  randonnée court 
de septembre 2023 à juillet 2024.  

Des renseignements peuvent également vous être donnés au secrétariat de mairie. 

Venez nous rejoindre, nous serons heureux de vous compter parmi nous! 



 

Bonjour à tous 

Bilan de l'année 2023: 

 
Le vide grenier, le marché gourmand,  le forum des associations et la 
fête d'octobre ont été un véritable succès!  

Vous avez été nombreux à répondre présents et à rester fidèles.  

De nouveaux bénévoles partagent notre belle aventure,  merci à toutes 
ces personnes motivées sans qui rien ne serait possible! 
Un grand merci également à la mairie ainsi qu'à nos sponsors pour leur 
aide  financière indispensable! 

 

 

Comité des fêtes 



 

Il y a du nouveau pour 2024! 

 
Nous vous proposons un loto, le dimanche 24 mars (après-midi). 
Nous nous retrouverons ensuite au vide grenier en juillet, puis au marché           
gourmand le 10 août , sur le forum des associations en septembre et bien 
entendu à  la fête annuelle le 12 octobre! 

Toute l'équipe du comité des fêtes se joint à moi pour vous souhaiter de 
passer  d'excellentes fêtes de fin d'année ! 

N'hésitez pas à nous contacter si vous voulez faire partie de l'équipe, 
nous vous  promettons un accueil chaleureux et de beaux moments de    

partage à venir.             Contact : 06.84.70.63.54 

Confection des centres de tables par les 
CM1 avec Libeth pour  le repas de la fête 
des trieuses 

Spectacle de marionnettes  
pour le Forum des                 
Associations 



 

 
Le Syndicat Mixte du Bassin du Lemboulas (SMBL) a en charge la gestion 
des cours d’eau et milieux aquatiques du bassin Versant du Lemboulas. À 
travers cette compétence, le syndicat réalise des travaux visant à restaurer 
les milieux aquatiques mais aussi à préserver la qualité et la quantité de la 
ressource en eau, en accord avec la réglementation et les objectifs          
d’atteinte du bon état écologique des cours d’eau. Ce programme est           
financé en partenariat avec l’Agence de l’Eau Adour Garonne, la Région    
Occitanie, le Département de Tarn-et-Garonne. 
 
Si, historiquement, les travaux étaient principalement ciblés sur la gestion 
de la ripisylve (boisement des berges), ils intègrent aujourd’hui des         
aménagements et travaux plus ambitieux visant l’amélioration du           
fonctionnement des cours d’eau tel que le reméandrage. 
 
Le reméandrage c’est redonner au cours d’eau son tracé naturelle         
d’origine : un tracé sinueux moins profond et plus fonctionnel.  
 
Ces travaux ont pour objectif :  
 
✅  Un gain de linéaire entre l’ancien et le nouveau lit 

✅  Une augmentation du stockage d’eau naturel dans le sol 

✅  L’amélioration du fonctionnement des milieux humides annexes 

✅  Une amélioration du fond du lit avec l’apport de sédiments (gravier/galets) 

✅  Une amélioration de la qualité de l’eau 

✅  La reconnexion du cours d’eau à son champ d’expansion de crue 

✅  Le ralentissement de l’écoulement des eaux 

✅  Une augmentation de la valeur écologique des habitats restaurés 



 

Trois années se sont écoulées sur le Rieutord  
 
En 2020, le SMBL a réalisé le premier chantier de reméandrage du bassin du 
Lemboulas sur le ruisseau du Rieutord.  
Trois en plus tard c’est un retour d’expérience positif qui a amené le     
chantier à être médiatisé à travers une publication de l’Agence de l’eau 
Adour Garonne, la réalisation d’un article de presse sur le journal               
Libération et un passage sur le journal télévisé de TF1. Un montage vidéo a 
aussi été réalisé par l’association survol visible sur le site Youtube en    
mentionnant dans l’onglet recherche « association survol reméandrage ». 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le linéaire est passé de 110m à 185m avec une meilleure diversité d’habitats 
et de sédiments.   
Le gabarit moins profond d’environ 1m a amélioré le stockage d’eau dans le 
sol et a permis l’apparition d’une zone humide de 6000 m² identifiable grâce 
à une végétation spécifique.  
Des mares ont aussi permis de donner des habitats supplémentaires.  
 
 

 photos des travaux sur le Lembenne une pendant les travaux avant la mise en eau et l'autre en fin de travaux après 
la mise en eau.  

reméandrage du Rieutord 2 ans après 
travaux  



 

Les petits ruisseaux font les grandes rivières  
 
En 2022 et 2023, un nouveau projet de renaturation d’un ruisseau par    
reméandrage a été réalisé sur le Lembenne au niveau des communes de     
Durfort-Lacapelette et Moissac.  
 

vue aérienne des travaux réalisés sur le Lembenne  



 
 
Le Lembenne, curé et rectifié par le passé faisait par endroits près de 3m50 
de profondeur avec un tracé rectiligne tel un canal. Ce ruisseau, très      
profond dans ce boisement, était déconnecté de son lit majeur et entrainait 
le  drainage de la zone humide. 
Après discussions et  autorisations des quatre propriétaires de la zone, les 
travaux ont été réalisés en    interne par les 3 agents  techniques du SMBL 
avec   l’appui des techniciens.  
Ce chantier d’envergure sur un cours d’eau plus important a concerné sur 
les deux années une renaturation d’environ 700 m de cours d’eau (500m à     
l’origine).  
Par endroits le lit du Lembenne a été remonté de 1.5m permettant ainsi de 
stocker naturellement  environ 6000m³ d’eau en plus dans le sol. 
Ce gabarit moins important permettra aussi de favoriser les débordements 
sur une zone présentant moins d’enjeux et diminuer le risque sur des zones 
sensibles situées à l’aval.  
Le site restauré, c’est une eau plus fraiche, de meilleure qualité et              
remobilisable sur une plus longue période qui sera disponible pour        
l’ensemble des usages qui en découlent.  
Les travaux ont aussi permis de réaménager un passage à gué devenu      
inutilisable.  
 
Ces actions permettent des gains importants localement, leur ampleur et 
leur multiplication permettent des gains au niveau du bassin versant.  



 



 

DISTRIBUTION DE COMPOSTEURS 
 
 
 
Suite à plusieurs demandes d’habitants, le SIEEOM a organisé une distribution        
gratuite de composteurs directement sur la commune de Durfort-Lacapelette le     
mercredi 29 novembre après-midi de 14h à 17h. 
  
L’information a été diffusée sur les réseaux sociaux du SIEEOM (site internet + page 
Facebook), ainsi que sur l’application PanneauPocket de la commune. 
  
Les habitants intéressés se sont simplement inscrit au préalable auprès du SIEEOM par 
téléphone au 05 63 26 49 67 ou par mail : accueil@sieeom-sudquercy.fr. 

Pour d’autres astuces, informations ou alertes,  

téléchargez l’application  gratuite PanneauPocket sur votre téléphone. 

mailto:accueil@sieeom-sudquercy.fr


 



 
 

Pour avoir participé à l’élaboration de ce bulletin municipal, 

Nous tenons à remercier: 

Angélique AMBROSIO, présidente du COMITE DES FÊTES, 

Karine SOULE, directrice de l’ECOLE de DURFORT, 

Annick RAMAHEFARIVONY, présidente de la BIBLIOTHEQUE, 

Mathilde MAUREL, présidente des AÎNES de DURFORT, 

Yvan DEVIERS, président de DURFORT PETANQUE, 

Régine PAX, co-présidente des PLANCHES DOREES, 

Rita VIDAL, présidente de GYM DURFORT, 

Eva BARBE, présidente de l’APE, 

Claudette MORIQUET, présidente de QUERCYLIENS, 

Martine LEMOZY, présidente des ARTS MARTIAUX DU CHASSELAS, 

Claude COMBALBERT, président de l’association Les LANDRAIRES de        
LACAPELA, 

Les membres de la commission communication et l’ensemble du conseil 
municipal. 

Un grand merci à tous pour votre réactivité et votre engagement! 

Tout au long de l’année, vous pouvez consulter l’actualité de la commune: 

• via notre site internet: http://www.durfort-lacapelette.fr/ 

• Via l’application smartphone PanneauPocket en mettant Durfort-Lacapelette en 
favori 

 

 

Remerciements Remerciements 




